

UNE SEULE CHAIR

La question de la place de l'homme et de la femme et celle de leur union, comme au temps de Jésus, est aujourd'hui encore source de nombre de questionnements et d'incompréhensions !

A la question des pharisiens qui pensent que connaître la loi suffit à la comprendre, Jésus nous livre un enseignement qui nous aide encore aujourd'hui : l'homme et la femme ont même origine divine, ils sont appelés à aimer, ce n'est pas toujours facile mais Dieu nous rend capables d'aimer, d'un amour qui va au-delà de « *la dureté de nos cœurs* ».

Jésus nous rappelle d'abord que la femme comme l'homme est créée par Dieu : « *au commencement de la création, Dieu les fit homme et femme* ». L'histoire y compris récente nous rappelle malheureusement combien cette affirmation chrétienne est encore loin d'être unanimement comprise comme leur égal amour dans le cœur de Dieu.

Ensuite, dans cette construction divine, lorsqu'un homme et une femme sont appelés à s'aimer, ils se donnent l'un à l'autre : « *ils ne sont plus deux, mais une seule chair* ».

Or il faut bien l'avouer : ce n'est pas toujours si évident.

D'autant moins que puisque c'est l'œuvre et le dessein de Dieu, fort logiquement Jésus nous rappelle qu'il n'appartient pas à l'homme de défaire : « *ce que Dieu a uni, que l'homme ne le sépare pas !* »

La difficulté leur paraît telle qu'en Saint Mathieu elle conduit les disciples à s'exclamer : « *Mieux vaut ne pas se marier* » ! Courage, fuyons.

Mais même si ce n'est pas toujours facile, c'est Dieu Lui-même qui nous rend capables d'aimer, d'un amour qui va au-delà de « *la dureté de nos cœurs* ».

D'une certaine manière la position des pharisiens se comprend si l'on conçoit l'amour comme un lien de possession, un pouvoir sur l'autre conçu comme un bien qui m'appartient.

Quand je ne veux plus d'un bien je le jette pardon le recycle, ou je le donne.

A l'époque de Jésus ce sont les hommes qui peuvent décider de renvoyer leur femme, aujourd'hui certains sites préconisent aux femmes de "balancer" leur homme.

Sauf qu'aimer ce n'est pas posséder l'autre, c'est même l'inverse : se déposséder soi-même, accepter d'aller au-delà de nos duretés, nos égoïsmes, pour l'accomplissement et le bonheur de l'autre.

En disant cela nous ne sommes pas naïfs car nous ne sommes pas seuls : Dieu Lui-même est avec nous, dans nos difficultés comme dans nos joies. Dieu qui nous a montré le chemin en nous donnant Jésus, en sacrifice, précisément, d'alliance.

« Il n'y a pas de plus grand amour que de donner sa vie pour ceux qu'on aime. » (Jn 15, 13)

Vincent Martinaud, Diacre

LE CLUB AMITIÉ

C'est un moment convivial qui a lieu tous **les vendredis de 14h30 à 18h** au 70 rue Jouffroy:

Pour jouer au bridge, Scrabble, Triominos ... et avons un temps de partage et de goûter. Toute personne se sentant seule ou souhaitant échanger est la bienvenue !



MESSE DES CURIEUX

Dimanche 6 octobre 18h45-20h15

En plus d'inviter un ami qui aimerait découvrir la vie chrétienne, vous pouvez aussi donner un coup de main pour accueillir les participants et préparer l'apéritif convivial à l'issue de la messe.

Informations et inscriptions ici : <https://tinyurl.com/MatineeMissionaireSFS>



Prochaine messe des curieux le dimanche 24 novembre

AUTOUR D'UN LIVRE 16^{ème} rentrée !

Mardi 8 octobre à 12h30
 70 rue Jouffroy d'Abbans

« MATIGNON LA NUIT » de Nicolas Idier

ANNÉE 2024 - 2025

Nous comptons sur vous tous, parents et choristes, pour faire vivre notre Maîtrise

LES CANDIDATS À LA MAÎTRISE DES SFS sont les bienvenus !

Répétition habituelle **Mardi 8 octobre de 18h00 à 19h45** en salle des mariages Église Ampère, 15/17 rue Ampère 75017 Paris

À 19h45 RÉUNION DE PARENTS POUR ORGANISER TOUTE L'ANNÉE



L'ASSOCIATION MAJESTÉ

cherche des comédiens hommes pour sa nouvelle création sur la vie de Moïse. Vous avez entre 16 et 50 ans et vous êtes intéressé ?

Contactez Gaëtane de Kerangat: gaedekerangat@hotmail.fr

LES CAHIERS DE LA PAROISSE SFS

N° 83 de sept / oct 2024 vous attendent au fond des Églises ! Toute la rentrée de votre paroisse...



CONCERT EXCEPTIONNEL

Vendredi 11 octobre à 20h30
 Église Ampère

FAURÉ BRAHMS

NADINE VERCAMBRE-WRIGHT au piano,
 BAKYTGUL HUMBERT au violoncelle
 &
 WILFRID HUMBERT au piano,
 Avec la participation de DASTAN HUMBERT (14 ans)

Tracts au fond de l'église,
 Entrée 15€ sur place

Billets disponibles à l'accueil au 70 rue Jouffroy d'Abbans



CONCERT DU JEUNE CHŒUR D'ILE DE FRANCE
 Sous la direction de Francis Bardot

Dimanche 13 octobre à 15h30
 Église Ampère

Œuvres de musique profane et sacrée a cappella du XVI^{ème} siècle à nos jours

Entrée libre



DÎNER DES NOUVEAUX ARRIVANTS

Jeudi 17 octobre à 20h
 70, rue Jouffroy d'Abbans

Inscriptions à l'accueil du 70 ou via le lien : <https://forms.gle/UPFNMGCA4PiDApji7>

BIENVENUE À SFS,

NOUS VOUS ATTENDONS NOMBREUX !




AIDANTS FAMILIAUX

Samedi 19 octobre 14h30-16h30
 70 rue Jouffroy d'Abbans Entrée libre

Rencontre paroissiale mensuelle destinée aux aidants. Aider les aidants est aussi, quel que soit votre âge, une façon d'exercer sa solidarité bénévole au sein de la paroisse, ponctuellement ou plus régulièrement

Manifestez-vous auprès du diacre Jean Lacau St Guily (jeanlacau@gmail.com)

Prochaine rencontre **samedi 16 novembre** même heure même lieu

DIMANCHE 6 OCTOBRE

Lecture du livre de la Genèse (Gn 2, 18-24)

Le Seigneur Dieu dit : « Il n'est pas bon que l'homme soit seul. Je vais lui faire une aide qui lui correspondra. » Avec de la terre, le Seigneur Dieu modela toutes les bêtes des champs et tous les oiseaux du ciel, et il les amena vers l'homme pour voir quels noms il leur donnerait. C'étaient des êtres vivants, et l'homme donna un nom à chacun. L'homme donna donc leurs noms à tous les animaux, aux oiseaux du ciel et à toutes les bêtes des champs. Mais il ne trouva aucune aide qui lui corresponde. Alors le Seigneur Dieu fit tomber sur lui un sommeil mystérieux, et l'homme s'endormit. Le Seigneur Dieu prit une de ses côtes, puis il referma la chair à sa place. Avec la côte qu'il avait prise à l'homme, il façonna une femme et il l'amena vers l'homme. L'homme dit alors : « Cette fois-ci, voilà l'os de mes os et la chair de ma chair ! On l'appellera femme – Ishsha –, elle qui fut tirée de l'homme – Ish. » À cause de cela, l'homme quittera son père et sa mère, il s'attachera à sa femme, et tous deux ne feront plus qu'un.

Psaume (Ps 127 (128), 1-2, 3, 4-6)

Heureux qui craint le Seigneur
et marche selon ses voies !

Tu te nourriras du travail de tes mains :
Heureux es-tu ! À toi, le bonheur !

Ta femme sera dans ta maison
comme une vigne généreuse,
et tes fils, autour de la table,
comme des plants d'olivier.

Voilà comment sera béni

l'homme qui craint le Seigneur.

De Sion, que le Seigneur te bénisse !

Tu verras le bonheur de Jérusalem

tous les jours de ta vie,

et tu verras les fils de tes fils.

Paix sur Israël.

Lecture de la lettre aux Hébreux (He 2, 9-11)

Frères, Jésus, qui a été abaissé un peu au-dessous des anges, nous le voyons couronné de gloire et d'honneur à cause de sa Passion et de sa mort. Si donc il a fait l'expérience de la mort, c'est, par grâce de Dieu, au profit de tous. Celui pour qui et par qui tout existe voulait conduire une multitude de fils jusqu'à la gloire ; c'est pourquoi il convenait qu'il mène à sa perfection, par des souffrances, celui qui est à l'origine de leur salut. Car celui qui sanctifie et ceux qui sont sanctifiés doivent tous avoir même origine ; pour cette raison, Jésus n'a pas honte de les appeler ses frères.

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc (Mc 10, 2-12)

En ce temps-là, des pharisiens abordèrent Jésus et, pour le mettre à l'épreuve, ils lui demandèrent : « Est-il permis à un mari de renvoyer sa femme ? » Jésus leur répondit : « Que vous a prescrit Moïse ? » Ils lui dirent : « Moïse a permis de renvoyer sa femme à condition d'établir un acte de répudiation. » Jésus répliqua : « C'est en raison de la dureté de vos cœurs qu'il a formulé pour vous cette règle. Mais, au commencement de la création, Dieu les fit homme et femme. À cause de cela, l'homme quittera son père et sa mère, il s'attachera à sa femme, et tous deux deviendront une seule chair. Ainsi, ils ne sont plus deux, mais une seule chair. Donc, ce que Dieu a uni, que l'homme ne le sépare pas ! » De retour à la maison, les disciples l'interrogeaient de nouveau sur cette question. Il leur déclara : « Celui qui renvoie sa femme et en épouse une autre devient adultère envers elle. Si une femme qui a renvoyé son mari en épouse un autre, elle devient adultère. »

Des gens présentaient à Jésus des enfants pour qu'il pose la main sur eux ; mais les disciples les écartèrent vivement. Voyant cela, Jésus se fâcha et leur dit : « Laissez les enfants venir à moi, ne les empêchez pas, car le royaume de Dieu est à ceux qui leur ressemblent. Amen, je vous le dis : celui qui n'accueille pas le royaume de Dieu à la manière d'un enfant n'y entrera pas. » Il les embrassait et les bénissait en leur imposant les mains.

LES GRANDS RENDEZ-VOUS !

2024

LES MERCREDIS DE THÉOTIME

du 18 sept au 16 oct & du 6 nov au 18 déc

RENTREE PAROISSIALE À MEAUX

Samedi 12 octobre

DINER DES NOUVEAUX ARRIVANTS

Jeudi 17 octobre

SOIRÉES ABBÉ MOUSSE PAPAS

Jeudis 14 novembre

6 février, 10 avril, et 22 mai

JOURNÉES D'AMITIÉ SFS

Du vendredi 29 novembre au dimanche 1^{er} décembre

SPECTACLE "YOUR VOICE"

Samedi 30 novembre

SPECTACLE "LA NATIVITÉ"

Dimanche 1^{er} décembre

SOLIDARITÉ ET CHARITÉ

AVEC L'ASSOCIATION SAINTE GENEVIÈVE



Nous aidons des personnes en difficulté à se réinsérer dans la vie active en leur procurant un logement passerelle et un accompagnement personnalisé.

VOUS POUVEZ REJOINDRE ET AIDER L'ASSOCIATION :

- * soit en louant à l'association un petit logement meublé ou non (avec des loyers garantis et un entretien assuré par l'association)
- * soit en devenant accompagnateur d'une personne ou d'une famille (soutien moral, conseils dans les démarches administratives avec l'aide d'une assistante sociale)

Saint-François de Sales : Christian Matton 07 87 34 69 68

Saint-Ferdinand des Ternes : Olivier de Silans 06 07 83 83 81

COUP DE CŒUR DE LA LIBRAIRIE PAROISSIALE SFS

JOURNAL ET PENSÉES DE CHAQUE JOUR

ELISABETH LESEUR

EDITION CLASSIQUES DE LA SPIRITUALITÉ, EPHATA

LA
PRO
CURE

Ouverte du lundi au samedi de 10h à 19h30
5 rue Brémontier 75017 - tél : 01 43 80 57 42
librairie.paris.stfrancoisdesales@laprocure.com



CALENDRIER DE LA PAROISSE



- B A P T Ê M E S -

Samedi 5 octobre :

Diane FRISCH de FELS & Suzanne SALTEUR de LA SERRAZ

Dimanche 6 octobre :

Lucien REQUILLART

En union de prière et action de grâce avec toute la communauté paroissiale.

CHANGEMENT D'HORAIRE

La messe du dimanche soir à l'église Brémontier sera désormais célébrée à 19h

PRIER À SAINT-FRANÇOIS DE SALES

(hors vacances scolaires)

Messes dominicales : Église Ampère

Le samedi 18h (messe anticipée)

Le dimanche 10h00, 11h15 & 18h (12/17 ans)

Messes dominicales : Église Brémontier

Le dimanche 8h30 & 19h (10h30 messe en espagnol)

Messes de semaine : Église Brémontier

Du lundi au vendredi à 9h00, 12h10, et 19h00. Samedi à 9h00

Confessions : Église Brémontier

Du mardi au vendredi de 17h30 à 18h45

Adoration : Église Brémontier

Du mardi au vendredi à partir de 17h30

Chapelet : à 18h

Lundi, Église Brémontier

Mardi, jeudi, vendredi, Église Ampère

1^{er} vendredi du mois pour les vocations

3^{ème} vendredi du mois chapelet de Montligeon pour les défunts

À LA CHAPELLE NOTRE-DAME DE LA CONFIANCE

164, rue de Saussure

Messes : mardi à 12h15, mercredi à 19h, vendredi et samedi à 9h

Messes dominicales : samedi à 18h et dimanche à 10h45

Chapelet : les jeudis à 15h et le 2^{ème} mardi du mois à 18h

CONFESSIONS & ACCUEIL DES PRÊTRES

Église Brémontier du mardi au vendredi de 17h30 à 18h45

ACCUEIL PAROISSIAL

70, rue Jouffroy d'Abbans | du lundi au vendredi de 9h30 à 18h

contact@parsfs.fr | 01 43 18 15 15 | www.saintfrancoisdesales.fr